

EDITORIAL

UN HOMENAJE A LAS HUMANAS DIRECTIVAS MUJERES UNILIBRISTAS EN CARTAGENA

Desde cuando mi Dios me dio la oportunidad de ser Docente de la Universidad Libre, Sede Cartagena, tuve la sensación espiritual, luego confirmado materialmente, del poder académico y científico que tenía la mujer en el permanente quehacer docente, investigativo, administrativo y de proyección social de nuestra Alma Mater.

Desde la Presidencia Delegada Rectoría del Maestro Rafael Ballestas Morales, vigente hoy con la extensión presencial y acertada en su dirección con el Doctor Armando Noriega Ruiz, la mujer ha sido protagonista en el desarrollo intelectual, académico e investigativo de nuestra Sede Cartagena.

Tuvimos el honor de tener como Rectora, en ese sistemático e ineludible cambio de tiempos a la Doctora Beatriz Tovar Carrasquilla, quien en un principio fue Docente de la Asignatura de Introducción al Derecho, luego Coordinadora de Postgrado de la Seccional Cartagena y actualmente y desde hace poco, Rectora actual de la Seccional Barranquilla, ocupando por varios años la Presidencia de esa Universidad local.

Por los pasillos de la Universidad, igualmente veíamos con una modestia natural, humildad sensorial y prudencia social, elegantemente vestida como siempre y sin presumir sus conocimientos en investigación, a la Directora del Centro de Investigaciones, la hoy Doctora en Educación, Zilath Romero González, a la cual este servidor de la universidad y del Centro de Investigaciones debe mucho de los moderados conocimientos que hoy practico en procura del bien de la institucionalidad. Hablar de ella siempre será ilimitado e indefinido. Por eso no alcanzarán las palabras para describir que la construcción de lo que hoy existe en investigación en nuestra Seccional Cartagena se lo debemos a ella, incluido la titánica labor de existencia y permanencia de la edición de la Revista Saber, Ciencia y Libertad Indexada, propia de nuestra Seccional.



La llegada de la Abogada, Doctora en Educación, Elfa Luz Mejía, como Directora del Centro de Investigaciones en la Facultad de Derecho, constituyó una metamorfosis en esa dependencia pues además de articular su ya traída experiencia con el Observatorio de Cultura Ciudadana OBS-3C, el crecimiento de los estudiantes semilleristas, auxiliares de investigación, ponencias en otras universidades, trabajos de grado y otro sinnúmero de otras actividades propias de ese centro, ha logrado posicionar nuestra universidad entre las más consultadas en el Caribe Colombiano.

No podemos cerrar este casto homenaje sin reconocer a la Doctora Lourdes Villadiego Coneo, por su paso ingente como servidora administrativa de nuestra Seccional en el cargo, en un principio como Directora del Consultorio Jurídico, el cual se destacó bajo su regencia por la proyección social e institución inclusiva defensora de grupos minoritarios, vulnerables, inmigrantes y otros; y que hoy para la excelencia institucional, es nuestra Decana de la Facultad de Derecho.

Igualmente, este virtuoso homenaje cubre a nuestras docentes del pasado y del presente diligentes pedagogas y maestras Moraima Caballero de Nieves, inigualable, íntegra y envidiable en el conocimiento del derecho penal, Rafaela Sayas Contreras, Doctora egresada de la UBA y sin contradictores académicos por su probidad y especialidad en el conocimiento, Elvira ladrón de Guevara, Karen Páez Payares, Marta Benítez Izquierdo, Zulay Rodríguez Bermúdez, Rosario Cuadrado Álvarez, Patricia Egel Navarro, Tulia Barrozo Osorio, Yeri Luz Sierra Vanegas, María Cristina Bustillo Castillejo, Elizabeth Ramírez Llerena, la primera Docente graduada de Doctora de nuestra Seccional, y creemos que en Ciudad, Vanina Moadie Ortega y todas aquellas ingentes maestras que en el pasado ayudaron a construir nuestra Universidad Libre en Cartagena.

A ellas, a todas ellas, un merecido reconocimiento de gratitud institucional y que Dios las siga bendiciendo en esta profesión de Docentes Universitarios, que sabemos no es fácil por la nueva “cultura” de las nuevas generaciones, pero que sabemos debemos superar por Amor a la comunidad estudiantil, tal y como decía José Martí. “Humanizamos la Humanidad, Humanizando al Ser Humano”.

OSWALDO ENRIQUE ORTIZ COLÓN

EDITOR

Correo: ortizsantamariaabogados@gmail.com